
Digitalisierungsbüro, 21.11.2022 

680 Edler, per E-Mail 

Gremium 

An die Mitglieder des Finanz- und Personalausschusses für die Sitzung am 

22.11.2022 

– öffentlich 

Thema: Frage zur Nutzung des Open-Data Portals 

Anfrage vom 21.11.2022 

Wie hoch ist die Nutzung des Open Data-Portals durch die Stadtverwaltung 

selbst? 

Antwort der Verwaltung 

Eine gesonderte quantitative Messung der Nutzung des Open Data-Portals 

innerhalb der Verwaltung erfolgt zurzeit nicht. Die derzeit genutzten Lizenzen 

sehen auch keine Erfassung der Datennutzung vor. Allerdings wird die Nutzung 

des Open Data-Portals insgesamt mittels einer anonymisierten Messung aller 

Zugriffe erfasst. 

Für das Jahr 2022 wurden bis jetzt 10.193 Besucher*innen gezählt. Das ist 

bereits jetzt eine Steigerung um +107% zum Vorjahr und eine Steigerung von 

+275% im Vergleich zu 2020. Die gemeinsamen, verstärkten Bemühungen von 

620 und 680 tragen also deutliche Früchte. 

 

Es ist davon auszugehen, dass in diesem Zuge auch die interne Nutzung des 

Open Data-Portals zugenommen hat. Um die Nutzung von Offenen Daten 

voranzutreiben wird bereits jetzt von verschiedenen Stellen direkt auf das Open 

Data-Portal verwiesen, wenn es interne Datenanfragen gibt. So können mehr 

und mehr Ämter schneller und einfacher auf die Offenen Daten Bielefelds 

zugreifen. 

Um Missverständnisse vorzubeugen, möchte ich auch nochmal auf die im 

Digitalisierungsausschuss beantwortete Frage nach den extern angefragten 



Datensätzen eingehen. Die dort angegebenen Zahlen beziehen sich nur auf die 

neue Funktion „Daten anfragen“. Mit dieser Funktion können nur Datensätze 

angefragt werden, die noch nicht auf dem Open Data-Portal vorhanden sind. 

Die so angefragten Datensätze werden dann in der Regel auf dem Open Data-

Portal öffentlich zur Verfügung gestellt. Es ging in dieser Anfrage explizit nicht 

um die Nutzung des Open Data Portals durch die Öffentlichkeit.  

Zur Bewertung der allgemeinen Nutzung sind die oben aufgeführten Zahlen 

ausschlaggebend. 

Zur weiteren Nutzungssteigerung des Open Data-Portals sind wir auch 

weiterhin mit Stadtgesellschaft, Wirtschaft und Wissenschaft und Lehre im 

Gespräch. Besonders an Universität und FH und von Organisationen wie Code 

for Bielefeld werden die Offenen Daten Bielefelds bereits intensiv genutzt.  
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